

sekolah umum atau madrasah yang bersangkutan wajib menjadi siswa madrasah diniyah. Kelulusan sekolah umum atau madrasah yang bersangkutan tergantung juga pada kelulusan madrasah diniyah. Madrasah ini disebut juga madrasah diniyah komplemen, karena sifatnya komplementatif terhadap sekolah umum atau madrasah.

- b) Madrasah diniyah pelengkap, yaitu madrasah diniyah didikuti oleh siswa sekolah umum atau madrasah sebagai upaya untuk menambah atau melengkapi pengetahuan agama dan bahasa Arab yang sudah mereka peroleh di sekolah umum atau madrasah. Berbeda dengan madrasah diniyah wajib, madrasah diniyah ini tidak menjadi bagian dari sekolah umum atau madrasah, tetapi berdiri sendiri. Hanya saja siswanya berasal dari siswa umum atau madrasah. Madrasah diniyah ini disebut juga madrasah diniyah suplemen, karena sifatnya suplementatif terhadap sekolah umum atau madrasah.
- c) Madrasah diniyah murni, yaitu madrasah diniyah yang siswanya hanya menempuh pendidikan di madrasah diniyah tersebut, tidak merangkap di sekolah umum maupun madrasah. Madrasah diniyah ini dinamakan madrasah diniyah independent, karena bebas dari siswa yang merangkap di sekolah umum atau madrasah.

Pada kurikulum ini dikemukakan bahwa tujuan pendidikan, meliputi: tujuan institusional (tujuan yang secara umum harus dicapai oleh keseluruhan program madrasah diniyah), tujuan kurikuler (tujuan yang pencapaiannya dibebankan pada program suatu bidang studi atau mata pelajaran), dan tujuan pembelajaran (tujuan yang pencapaiannya dibebankan kepada suatu program pembelajaran dari suatu bidang studi).

Kurikulum pesantren khususnya madrasah diniyahnya sebagai lembaga pendidikan informal yang mendukung sangat variatif, dengan pengertian bahwa pesantren yang satu berbeda dengan pesantren yang lainnya. Dengan demikian ada keunggulan tertentu dalam cabang-cabang ilmu agama di masing-masing madrasah diniyah. Ketidak seragaman tersebut merupakan ciri pesantren salaf sekaligus tanda atas kebebasan tujuan pendidikan karena dalam beberapa kurun waktu dan kenyataannya madrasah diniyah juga bersentuhan dengan efek-efek perubahan dunia pendidikan.

Kurikulum Madrasah diniyah disusun meliputi bagian-bagian sebagai berikut:

- 1) Pedoman umum yang memuat Keputusan Menteri Agama tentang kurikulum madrasah diniyah serta latar belakang dan prinsip-prinsip yang melandasi penyusunannya.
- 2) Garis-garis besar program pengajaran meliputi:

- a) Tujuan kurikuler setiap bidang studi.
 - b) Tujuan pembelajaran umum yang secara bertahap harus dicapai oleh setiap bidang studi.
 - c) Pokok-pokok bahasan dan sub pokok bahasan untuk setiap bidang studi yang telah dijabarkan secara terperinci.
4. Sejarah perkembangan kurikulum madrasah diniyah.

Sebagaimana halnya pada pondok pesantren, pengembangan kurikulum madrasah diniyah pada dasarnya merupakan hak penyelenggara. Oleh sebab itu tidak ada kurikulum yang seragam untuk madrasah diniyah. Akan tetapi, untuk memudahkan pelayanan dan pembinaan, Departemen Agama mengembangkan kurikulum standar/baku untuk ditawarkan sebagai model kurikulum madrasah diniyah. Pengembangan kurikulum madrasah diniyah oleh Departemen Agama ini sudah dilakukan pada tahun 1983 yang membagi madrasah diniyah menjadi tiga tingkatan: (a) diniyah awaliyah; (b) diniyah Wustha; (c) diniyah ulya.

Sosial yaitu kegiatan yang berkaitan dengan manusia, misalnya perilaku guru dalam kegiatan belajar mengajar dengan menggunakan metode sebagai strategi yang tepat dalam penyampaian materi guna pencapaian keberhasilan atau kemampuan siswa membaca kitab kuning.

Non sosial, seperti bahan pelajaran, alat atau media pembelajaran, metode mengajar dan situasi lingkungan yang sempurna. Ini semua akan berpengaruh terhadap keberhasilan atau kemampuan siswa membaca kitab kuning.

Jadi kemampuan membaca termasuk hasil belajar yang baik dan dapat dipengaruhi oleh berbagai faktor, diantaranya faktor sosial dan non sosial yang dijalankan oleh guru sebagai pembimbing dan penyampai materi, sehingga seorang guru diharapkan mempunyai cara (metode) untuk mencapai tujuan pengajarannya dengan penanaman pengetahuan pembelajaran kitab alfiyyah ibnu malik serta kaidahkaidah ilmu nahwiyyah yang terkandung didalamnya diharapkan siswa mampu membaca kitab kuning secara mandiri dengan baik dan benar.

Kemampuan membaca kitab kuning dapat dipengaruhi dari berbagai faktor baik dari siswa (faktor internal) maupun metode yang digunakan oleh guru juga lingkungan siswa (faktor eksternal), sehingga minat belajar

